

Sebastián Mejías O.
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Atres semanas de la primaria oficialista, el candidato de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), Jaime Mulet, consolida su alianza con el movimiento que lidera el exalcalde de Valparaíso, Jorge Sharp, en una campaña que asegura "no es irremontable", pero reconoce que "el escenario es difícil".

Con su visita de ayer el recorrido que hizo por la costa, Mulet empieza a proyectar una relación con el movimiento Transformar donde, más allá de la elección del 29 de junio, el foco está puesto en construir una alternativa parlamentaria, en una segunda lista de partidos oficialistas. En ese marco, Jorge Sharp se entiende como la cabeza de un proyecto senatorial, pese a los cuestionamientos que el dirigente ha recibido de personeros oficialistas, ya sea del Frente Amplio (FA) o del Socialismo Democrático.

Lejos de esas críticas, Mulet considera que "Sharp es un tremendo dirigente político que forma parte de una generación que ha intentado cambios profundos en el país", valorándole "el esfuerzo que ha hecho en la comuna de Valparaíso".

"Creo que Sharp tiene fuerza, tiene decisión, no baja la nariz, defiende sus posturas, y eso me gusta de un dirigente", confió el precandidato de la Federación, quien a su vez marcó las diferencias entre el ex jefe comunal y el Frente Amplio, que es otro de los partidos que compiten en la primaria. Para Mulet, es "claro que hay diferencias entre Sharp y el FA. Hoy día el Frente Amplio se parece mucho al PPD de hace 10 años, y con eso le digo todo".

Además, el precandidato lamenta que como Federación Regionalista "hoy día no estamos en el corazón de las decisiones de La Moneda y que cuando participamos en las reuniones del Comité Político no se toman nuestras advertencias", y en base a eso, proyecta que los equilibrios podrían cambiar luego de la primaria. A su juicio, "el peso del resultado de la primaria tiene que determinar la participación en el programa de gobierno", refiriéndose a la hoja de ruta de gobierno que ofrecerán junto al Frente Amplio, el PC, el PPD y el PS.

Según el exalcalde Jorge Sharp, el entendimiento que Transformar tiene con la Federación "no es reciente, sino que viene al menos desde 2021, y eso habla de una mirada común



CEDIDA

CANDIDATO DE LA PRIMARIA JUNTO A SHARP BUSCARÁN INFLUIR EN UN FUTURO PROGRAMA DE GOBIERNO.

Mulet y Transformar consolidan su alianza contra partidos grandes

PARLAMENTARIAS. A tres semanas de las primarias, la carta de la FRVS defiende el estilo de liderazgo del exalcalde.

"Claro que hay diferencias entre Sharp y el FA. Hoy día el Frente Amplio se parece mucho al PPD de hace 10 años".

Jaime Mulet
Precandidato FRVS

"El esquema de dos listas permite al menos hablarle a un segmento más amplio de la sociedad".

Jorge Sharp
Candidato al Senado
Transformar-FRVS

que hemos ido desarrollando". Enfatiza que "en la situación actual en la que se encuentra el país, no estamos cómodos con el actual régimen político, y también pensamos que el régimen político no puede volver a binominalizarse, que es lo que se pretende a través de la reforma del sistema político".

APUESTAN POR DOS LISTAS
Esta busca reducir la fragmentación del Congreso, pero para Mulet representa "un verdadero cartel entre el Partido Socialista, el PPD, la UDI y Renovación Nacional, que lo que busca es evitar la competencia y la existencia de partidos que puedan competirle a esos cuatro partidos, de los cuales, claramente, tres de ellos están en declive". "Particularmente el PPD, el PS, son partidos que están en serio declive y también la UDI", reflexionó.

En ese marco, la alianza en-

tre Transformar y la Federación se explica en el objetivo de fortalecer a los partidos más pequeños, tanto del oficialismo como de la izquierda extraoficialista, en la formulación de una alternativa parlamentaria distinta a la del PC, el FA, el PPD y el PS.

Para Sharp, "el esquema de dos listas permite, al menos, hablarle a un segmento más amplio de la sociedad, hablarle al mundo regionalista, ecologista, al mundo rural, a los trabajadores y trabajadoras, hablarle al mundo de los jóvenes". Al contrario, la idea de competir en una sola lista, dice, "es cerrar la respuesta".

"Dos listas permiten que puedan participar en la elección con competitividad, con posibilidad de electividad, una diversidad de actores políticos y sociales en Chile", sostuvo Sharp, quien cuestiona la lista parlamentaria única que propone el Presidente Bo-

ric y los partidos grandes del oficialismo.

A juicio de Sharp, "la base política del gobierno, que está expresada en el 25% de apoyo que tiene el Presidente Boric, es importante, pero no es suficiente para poder construir mayoría".

SHARP AL SENADO

De si será candidato a senador, Sharp respondió que "es algo que en el movimiento Transformar estamos evaluando seriamente. Hay que tomarse las cosas con calma", dejando en claro que "nosotros pensamos que el Senado es un espacio que requiere una mirada desde el territorio, una mirada desde las necesidades de la sociedad chilena". Tiene que ver, insiste, en que "el Senado es visto por la ciudadanía como una de las instituciones más elitizadas y más alejadas del país", asumiendo la necesidad de que "el Senado requiere un cambio de paradigma".

Respecto a las diferencias que hasta ahora se han expresado entre Transformar y el FA y que llegaron a su clímax en la elección comunal de Valparaíso del año pasado, el exalcalde insistió en que "estamos centrados en aquello que nos une, más que aquello que nos diferencia".

C3